



上二小 だより

<https://edogawa.schoolweb.ne.jp/1310103>

江戸川区立上小岩第二小学校

校長 小野塚 良朋

11月号 令和7年 11月1日

未来社会のために

副校長

秋風が心地よく吹き抜ける季節となりました。校庭で30分間の中休みに元気よく遊ぶ子どもたちの姿が見られます。校庭の周りの木々に囲まれて秋の空気は清々しいです。

先月、江戸川区でも取り組んでいる SDGs（持続可能な開発目標）について、江戸川区役所の方をゲストティーチャーとして招き、5年生の総合的な学習の時間で、環境問題について学習しました。「この130年間で地球の平均気温は何度上昇したでしょうか」の3択クイズ形式の問題が出されました。「1度上昇」、「5度上昇」、「10度上昇」という選択肢の中で「1度上昇」という選択肢を選んだのは、わずか1名でした。正解は「1度上昇」でした。子どもたちにとっては、おそらく体感的に今年の夏がとても暑く感じられたのでしょう。未来社会を担う子どもたちを育むため、環境問題についての授業や給食での取組や活動、地域との連携で今後もしっかりと考えて SDGs に取り組んでいきます。

さて、11月2日は本校の開校55周年記念日です。秋の学校行事「かみにンピック」では、閉会式の後にPTA主催のパフォーマンスとして風船飛ばしがありました。もちろんこの風船も SDGs を意識し、日光や水で分解されて土にかえる環境に配慮した素材からできました。10月31日には開校55周年おめでとう集会がありました。代表委員会の子どもたち主体で実施しました。これからも上二小の子どもたちが「上二の子どもはやり通す」の教育目標を達成するために、日頃の教育活動を通して、一人一人が自分らしさを發揮できるように教職員一同で努めてまいります。ご理解ご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

11月の生活目標 【力を合わせて生活しましょう】

担当 生活指導部

11月の生活目標は「力を合わせて生活しましょう」です。仲間と協力しながら活動することの大切さを、日々の学校生活の中で指導していきます。そのなかで、掃除や係活動、遊びの場面など、子どもたちが互いに声を掛け合い、助け合う姿を大切にしていきます。ご家庭でも、家族との関わりや家の手伝いなどを通して、協力することの楽しさや達成感を感じられるような声掛けをしていただけすると嬉しいです。学校と家庭が力を合わせて、子どもたちの成長を支えていきましょう。

暗くなるのが早くなってきました。子どもだけで遊ぶ時、16時30分頃には帰宅しましょう。

11月の行事予定

日	曜日	行事	授業時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土	学校公開 道徳授業地区公開講座 LINE みらい財団講演⑤⑥(1H) 足育授業④(3H) 講演会(4H)	4	4	4	4	4	4
2	日	開校記念日						
3	月	文化の日						
4	火	振替休日						
5	水	特別時程4時間授業(区小教研)	4	4	4	4	4	4
6	木	図書委員会集会 まち探検② 江戸川自然動物園出前授業①(3・4H) 福祉出前授業④(1・2H)	5	5	5	6	6	6
7	金	日光移動教室前健診⑥	金管バンド	5	5	5	5	5
8	土							
9	日							
10	月	日光移動教室⑥ 始	金管バンド	5	5	5	5	5
11	火	日光移動教室⑥		5	5	6	6	6
12	水	日光移動教室⑥ 終	金管バンド	4	5	5	5	5
13	木	体育的活動 まち探検②		5	5	5	6	6
14	金	避難訓練 クラブ活動		5	5	5	6	6
15	土							
16	日							
17	月	江戸川っ子 Study Week 始	金管バンド	5	5	5	5	5
18	火			5	5	6	6	6
19	水		金管バンド	4	5	5	5	5
20	木	体育的活動 まち探検②	金管バンド	5	5	5	6	6
21	金	管楽器発表会(PM)		5	5	5	5	5
22	土							
23	日	勤労感謝の日						
24	月	振替休日						
25	火			5	5	6	6	6
26	水		金管バンド	4	5	5	5	5
27	木	上二げいじゅつ祭集会		5	5	5	6	6
28	金	委員会活動	金管バンド	5	5	5	5	6
29	土							
30	日							

保健だより

担当 養護教諭

インフルエンザが流行しています

最近、本校でもインフルエンザにかかるお子さんが出てきています。区内の小学校では、学級閉鎖になるところもあり、少しづつ流行の広がりが見られます。11月には6年生の日光移動教室や、げいじゅつ祭の練習など、子どもたちが楽しみにしている行事が続けます。多くの人が集まる機会も増えるため、体調管理がとても大切な時期です。子どもたちが元気に行事を楽しめるよう、引き続きご家庭での感染症対策をお願いします。

また、インフルエンザと診断された場合は、登校の際に「登校報告書」のご提出をお願いしています。医療機関で記入していただき、登校初日にお持ちください。

学校ホームページ>配布文章>提出書類>治癒証明書(インフルエンザ用)

季節性インフルエンザ診断報告書・登校報告書

提出者様
江戸川区立上小路第二小学校

お子さまが発熱や咳などの症状になった場合は、安全にならじめてから登校して下さい。
ご参考までに学校保健安全法に定められたのと連絡いたします。当校での小規模な場合は、以下のとおりです。
発熱する際は、午後3時まで登校しないで下さい。登校報告書(提出書類)を提出して下さい。

例	○月○日	登校した日を予定して、朝熱の場合は午前
例	○月○日	登校した日を予定して、午後熱の場合は午後
例	○月○日	登校した日を予定して、かつ、解熱した場合は午後まで

季節性インフルエンザ診断報告書

年 月 日

上記の患者、季節性インフルエンザに罹患していることを診断します。

発症日 年 月 日 治癒した日 年 月 日

診療医機関名

診療医機関住所

学 校 長 殿

登校報告書

発熱を内閣于右にあります。下記のとおり報告いたします。

発熱日	1	2	3	4	5	6	7	8	9
-----	---	---	---	---	---	---	---	---	---

その日を○と記入下さい。
発熱した日(午前か午後)は、午後熱の場合は午後を○と記入下さい。
その日を○と記入下さい。

※2 症状が発現する日(発症の場合は日)とは、解熱した日を●と記入下さい。

※3 本人の同意(●印)は、登校の判断にして下さい。

解熱した日 年 月 日 登校開始日 年 月 日

令和 年 月 日 保護者名

【インフルエンザとかぜの違いとは?】

鼻やのどを中心に徐々に症状が悪化するかぜとは異なり、インフルエンザは経過が早く、38℃以上の高熱が急激に出ることが多いです。また、全身症状(筋肉痛・関節痛・全身倦怠感・悪寒や震え)が強くあらわれることも特徴です。インフルエンザかもしれないと思ったら早めの受診をお願いいたします。



給食だより

担当 栄養士

学校給食に地場産物を活用する効果



地産地消とは、地域で生産された農林水産物を、その地域で消費する取り組みです。学校給食では、地域でとれた「地場産物」を活用することで、地域の産業や食文化への理解を深め、地域への愛着を育むとともに、環境問題や食料自給率といった課題について目を向ける機会にしたいと考えています。

地域の産業や食文化への理解を深めることができる

食料の生産、流通に関わる人びとに対する感謝の気持ちを育むことができる

学校と地域との連携・協力関係を構築することができる



食品を選ぶ際は、産地や生産者を意識してみませんか?



直売所や道の駅、スーパーマーケットの地場産物コーナーなどを活用しましょう。地場産物のほか、自分が応援したい地域や被災地の食品を選ぶことは、その産地の生産者を応援することにつながります。

6年体育大会

担当 6年担任

10月16日(木)江戸川区体育大会に参加してきました。当日は、天候も心配されましたが、実施することができました。6年生は、学校の代表としてかみにンピックの準備期間から練習をした成果を存分に発揮していました。また、自分の種目に出場するだけでなく、仲間に声援を送り応援する姿も見られました。「力を出し切った」という振り返りをする子もいましたが、「もっとやれた」「結果が悔しい。中学校で悔しさを晴らしたい」という思いをもつ子もいました。

体育大会に向けて、たくさんの先生方や、特別講師の大朝先生にご指導いただいたり、下級生からの応援やメダルのプレゼントをもらったりしました。応援してもらったことへのお礼は今後の学校生活で返していけたらと思います。

4年校外学習

担当 4年担任

4年生は10月23日(木)に、社会科見学船で東京湾見学をして、東京都虹の下水道館へ行きました。船から東京湾の様子を見たり、下水道や水再生センターのしくみなどを学習したりしてきました。社会科で学習した東京都の様子や下水道の学習をさらに深めることができました。

1・2年校外学習

担当 1・2年担任

10月28日(火)に、上野動物公園へ行きました。大きなゾウやシロクマなど、普段は見られない動物を間近で見ることができました。午後からは、2年生が1年生をリードして西園を回りました。地図を見ながら案内するなど、頼もしい姿を見せていました。

金管バンド

担当 音楽専科

今年度は5年生14名、6年生16名、計30名で、放課後に集まって練習をしています。1学期には、終業式でこのメンバーによる初めての発表をしました。練習日の他に、自主練習に励み、練習した成果を発揮することができました。かみにンピックの開閉会式では、ファンファーレと校歌の伴奏を緊張しながら多くの方々の前で演奏できました。そして、いよいよ今月は2日(日)の北小岩まつりと、21日(金)の管楽器演奏発表会(総合文化センター)での発表を控えています。ただいま、一生懸命練習に励んでいます。どうぞ応援よろしくお願ひいたします。

～北小岩まつり：11時20分頃出演予定です。場所：小岩公園西側 ぜひ応援にいらしてください！～

上ニげいじゅつ祭について

12月4日(木)～6日(土)に上ニげいじゅつ祭を行います。

2・4・6年生は音楽科の発表、1・3・5年生は音楽科以外の学習で学んだ内容を、当該学年らしく工夫して発表します。また、全学年、図画工作の作品を校内に展示します。プログラムや観覧方法など詳細については、後日お知らせいたします。

学校評価アンケートについて

本校をさらにより良い学校にするために、保護者の皆様へ学校生活についてアンケートを行います。ご協力をよろしくお願ひします。

アンケートはtotoruで11月17日(月)にお送りいたします。

締め切りは11月28日(金)です。